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　琵琶湖の鮎は湖で一生を終える陸封型のた

め、体調 6〜10cm と小さくこれ以上は成長

しません。しかし、琵琶湖の稚鮎を他の清流

に移すと 20cm 前後の成魚に育ちます。普通

の川は海へと注ぐので、孵化した鮎の稚魚は

一度海へと下り、汽水域で 3cm 以上に育って

から川を徐々に上ってゆくのだそうです。

　ところが琵琶湖周辺の川は琵琶湖へと注い

でいるため、孵化した鮎の稚魚は琵琶湖へ下

りますが、琵琶湖は海ではありません。巨大

な淡水湖です。故に鮎の稚魚の多くは川を上

ろうとはせず、琵琶湖の中で育ってしまうの

です。

　アユは幼魚時期には水生昆虫を食べますが、

基本草食で石に付着するケイソウ類を主食と

しています。アユのスイカやキュウリに似た

独特の香りはアユの体内の不飽和脂肪酸が酵

素によって分解された時の匂いだそうです。

そしてネットで調べていて衝撃的なことが判

明しました。新鮮なアユの香りはお父さんの

加齢臭と同じ成分だそうです。「お父さんの加

齢臭ですか？」一歩間違えれば爽やかな匂い

だったのに残念です。

　さて、実際のアユの匂いはどうかと言うと、

若草の青々しさが香る快い感じです。「鮎」と

いう漢字の由来「魚」＋「占」（粘りつく）から

井土

なる文字そのもの、想像を超越した魚表面の

粘り。そして粘りからもアユの良い香りがし

ます。

　川魚はどうもと敬遠される人も、是非新鮮

なアユを目・鼻・口で感じ、味わってくださ

い。アユは草食なので、いやな臭味ではない

ですし、本当にアユが好きな人は内臓（わた）

まで食べるそうですよ（うるかという内臓の

塩辛もあります）。

　先入観だけでなく、色々な食材にチャレン

ジしてみてはいかがでしょうか。旬のものを

年に一度は味わいたいと、仕事に精を出して

いる毎日です。

アユの匂いはキュウリなの？スイカなの？アユの匂いはキュウリなの？スイカなの？
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１１月２７日　第 8 回役員会　於組合事務所

午後 3 時 30 分より開催

出席者＝石川理事長、国本副理事長、神山副

理事長、伊藤専務理事、中村会計理事、井土、

奥村、河村、中村幸浩、服部、各理事。梅田

慎吾理事代理岡太司、齋藤理事代理安達光、

永井理事代理永井雅大。安井監事。以上１４

名。＊オブザーバー参加：水谷浩輝、需給委員

会参加：杉浦茂嘉

＜報告事項＞

１　全原連の件
＊10 月 28 日に開催された令和元年度第 5 回

理事会について報告がなされた。

＊10/30 付で役員選考委員候補者届出書を石

川理事長名で提出した旨報告がなされた。ま

た、単組別役員候補者数は現行通り（当組合

は 6 名）承認されたと報告がなされた。

＊11 月 26 日に開催された令和元年度第 2 回

正副理事長・近代化推進事業委員長合同会議

の報告がなされた。

＊11 月 26 日に開催された令和元年度第 1 回

経済産業省・全原連懇談会の報告がなされた。

＊インドネシア派遣（12/9）要請対応案の報

告がなされ、原案通り確認がなされた（全原

連より渉外広報委員会副委員長として当組合

服部理事を派遣）。

２　古紙センターの件
＊10 月 28 日に開催された令和元年度第 6 回

業務委員会の報告がなされた。

＊10 月 30 日に開催された令和元年度紙リサ

イクルセミナーの報告がなされた。

＊11 月 20 日に開催された第 8 回日中古紙セ

ミナーの報告がなされた。

＊10/25～ 11/15 に中部地区で実施した紙リ

サイクル出前授業の報告がなされた。

３　各委員会・各支部会・ＣＦＣ報告の件
＊需給委員会輸出事業部会より 11 月積みの

段ボールが仕向け地変更になった旨報告がな

された。

＊10 月 31 日に開催された東三河支部会、11

月 20 日に開催された西三河支部会の報告が

なされた。支部長に今年度予算及びその執行

状況を伝えることになった。

＊11 月 6 日に開催された CFC 月例会の報告

がなされた。

４　会計報告の件
　月次損益計算書、貸借対照表が配布され 10

月の会計報告がなされた。

５　その他
　次の事項について報告がなされた。

 ・働き方改革関連法対策セミナー（10/21）

について

 ・組合員グループ企業の資本提携について

 ・組合員グループ創始者訃報（10/24ご逝去）

＜審議事項＞

１　段ボール余剰対策について
　審議の結果次のとおり承認がなされた。

 ・古紙センターから日本製紙連合会宛てに提

出した 11/26 付文書「年末年始の古紙在庫積

み増しへのご協力について（依頼）」の内容ど

おり対応してもらえるかどうか次回古紙セン

ター中部地区委員会（12/11）で確認する。

２　古紙品質管理責任者認定試験について
　原案通り承認がなされた（案内１月中旬、

答案提出締切 2 月末）。

３　新規の輸出事業参加商社への組合だより
　及び新年会案内書の送付について
　審議の結果、全社に組合だより、新年会案

内を送ってはどうかとの提案があり承認がな

された。

４　新春講演会・互例会について
　式次第案については原案通り承認がなされ、

案内送付先については 1 社 1 組合を削除、も

う 1 社については古紙センター事務局に確認

することになった。

５　紙業タイムス社年賀広告について
　原案通り承認がなされた。

６　古紙輸出の件・市況交換・古紙価格調査
　票の件（第8回需給委員会と合同開催）
 ・輸出の概況及び現市況について報告がなさ

れた。

 ・市況について活発に意見交換がなされた。

 ・11 月度の古紙価格調査票については、段

ボールのみ高値、安値とも 1 円下げることに

なった。

７　その他
　「今日から、3010 運動」のちらしが配布さ

れた。

議 会だより議 会だより



中芯原紙・印刷用紙製造
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代表取締役社長 葛 西 宏 治

愛知県尾張旭市晴丘町東82番地1

FAX〈0561〉5 3 − 3 3 6 2

段ボール原紙・白板紙・包装用紙

王子マテリア株式会社

代表取締役社長 小 関 良 樹
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本社　東京都中央区銀座５- 12 -８　　　
　　　　 王子ホールディングス１号館６階
〒104-0061 TEL〈03〉3543-1111

祖父江工場

愛知県稲沢市祖父江町祖父江外平150
〒495-8601 TEL〈0587〉97-2111
中津川工場

岐 阜 県 中 津 川 市 小 川 町 ２−３
〒508-8585 TEL〈0573〉66-1511
恵那工場

岐 阜 県 恵 那 市 大 井 町 ６９６
〒509-7201 TEL〈0573〉26-1611

TEL〈0561〉5 3 − 3 3 1 5

〒488-0031

エコペーパー
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出版・印刷用紙  事務用紙  包装用紙

王子製紙株式会社

愛 知 県 春 日 井 市 王 子 町 １
〒 4 8 6 - 0 8 3 4
T E L（ 0 5 6 8 ）8 1 − 1 1 1 1
FA X（ 0 5 6 8 ）8 5 − 2 0 5 6

執行役員工場長 松 本 光 史

　春日井工場
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【全原連関連】
１１月２９日　令和元年度第 6 回理事会　於

古紙センター会議室　午後3時15分より開催

＜主要議題＞

１　段ボール古紙余剰対策に係る動き

２　第 8 回日中古紙セミナー報告

３　台風 15 号・19 号に係る見舞金支給

４　インドネシア派遣要請への対応

５　J-BRAND 商標登録

６　役員改選に係る選考委員の決定及び役員

　候補者の推薦依頼

７　令和 2 年新年会開催計画

８　古紙リサイクルアドバイザー認定申請

＜諸議題＞各委員会活動報告

１　総務財務委員会（11/11）

２　正副理事長・近代化推進事業委員長合同

　会議（11/26）

＜その他報告事項＞

１　古紙センター業務委員会（11/26 開催）

２　資源リサイクル推進議員連盟総会（11/27

　開催）

３　経済産業省と正副理事長・近代化推進事

　業委員長との懇談会（11/26）

４　古紙持ち去り問題意見交換会（11/6開催）

＜各種統計資料＞

１　全原連各地区古紙在庫月別報告書（10月）

２　財務省貿易統計 古紙輸出まとめ（9 月）

【古紙センター関係】
　古紙リサイクルアドバイザーによる紙リサ
イクル出前授業（１１月実施分）
＜授業内容（2 時限）＞

1 限目：座学　2 限目：紙すき体験

１０月３０日　令和元年度紙リサイクルセミ

ナー　於星陵会館（東京都千代田区永田町）

午後 1 時 30 分より開催　参加者数 287 名

当組合より石川理事長が参加

＜次第＞

１　開会挨拶

　（公財）古紙再生促進センター

　　代表理事　渡　良司 氏

２　講演（演題）

　Ⅰ　廃プラスチックの現状と処理

　Ⅱ　中国が与えた影響〜欧米の古紙輸出と

　　東南アジアの古紙輸入の動向〜

　Ⅲ　国内古紙の品質改善について

３　閉会挨拶

　 （公財）古紙再生促進センター

　　副理事長　栗原　正雄 氏

１１月２０日　第 8 回日中古紙セミナー　於無

錫恒通花園酒店（中国江蘇省無錫市惠山区にあ

るホテル）　参加者約 200 名　午前 8 時 30 分

より開催　主催：中国造紙協会 / 中国再生資源

組合だより組合だより

講師名 / 会社（団体）名

＊11 月 15 日 音貝小学校（愛知県東郷町）

講師名（担当：㈱石川マテリアル） 担当学級 / 人数

岡本謙二・梅村真豪

富田 涼・羽入田章義

4 年生 3 クラス 87 人を

2 グループに分けて実施

担当学級 / 人数

濱野彰吾氏/古紙再生促進センター本部、

森吉卓司氏/古紙再生促進センター中部

4 年 1・2・3 組合同90名

＊紙すきは 2 グループに

分けて実施

＊11 月 28 日 本荘小学校（岐阜県岐阜市）

講師名 / 会社（団体）名 担当学級 / 人数

濱野彰吾氏/古紙再生促進センター本部、

本多雅義氏・千葉広樹氏・森吉卓司氏 /

古紙再生促進センター中部、鈴木義之・

神山靖規 /グリーンリメイク㈱

4 年 1～ 4 組合同 162 名

＊紙すきは 4 グループに

分けて実施

＊11 月 7 日 今渡北小学校（岐阜県可児市）



繊維リサイクルメーカー

株式会社 大　綿
〒496-0905

愛知県愛西市北一色町
　　　　東田面231番地

TEL（0567）25−3700
 FAX（0567）25−3577

TEL（0587）93−2995 ㈹

 FAX（0587）93−9700

愛知県丹羽郡扶桑町南山名野田浦48

ダイ　　　メン
DAIMEN

〒480 -0105

株式会社

工業用ウエス製造販売
繊維原料／工業用資材
反毛原料／梱包資材／
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回収利用協会 /（公財）古紙再生促進センター

＜次第＞

１　開会挨拶

　中国造紙協会 趙偉理事長

　（公財）古紙再生促進ｾﾝﾀｰ 渡良司理事長

２　講演（演題 / 演者）

①日本の古紙事情と中国の古紙輸入政策によ

る影響・対策 / 須長 利行 氏（全国製紙原料商

工組合連合会 渉外広報委員長）

②中国製紙業の現状と原料の需要 / 銭毅 氏

（中国造紙協会 秘書長）

③古紙のリサイクル回数の増加による繊維強

度低下への対応 / 山本 浩平 氏（レンゴー㈱尼

崎工場 製紙部部長代理）

④中国製紙企業における繊維原料使用の現状 /

張秀紅 氏（中南（天津）再生資源有限公司 薫

事総経理）

⑤名古屋市のごみの分別排出とリサイクル /

石川喜一朗 氏（全国製紙原料商工組合連合会   

副理事長）

３　視察（午後 1 時 30 分〜）

　無錫市内の古紙問屋を視察（専用バス）

１１月２９日　令和元年度 7 回業務委員会

於古紙センター会議室　午後2時15分より開催

＜議題＞

１　古紙の需給・市況動向について

２　国内古紙余剰問題について

３　第８回日中古紙セミナー開催報告（速報）

４　集団回収実施団体への感謝状の贈呈につ

　いて（東北・関東・中部地区委員会の推薦）

５　全国小中学生紙リサイクルコンテスト

　2019 入賞者（審査結果）

６　2019 年度上期古紙品質調査古紙開梱組

　成結果

７　諸外国における古紙輸出動向

８　その他

 ・インドネシア出張について

 ・今後の業務委員会等の日程について

１１月６日　月例会　於組合事務所　午後 4

時より開催　会員出席者 14 名

＜議題＞

１　六地区市況情報交換作成

２　中部商組役員会等について

３　六地区懇談会（香川開催）について

 ・参加者について

 ・CFC から提供する議題について

４　会計報告

５　その他

　　　　　　　　　　  午後 5 時 20 分頃閉会

１１月２８日　六地区懇談会・懇親会　於 JR

ホテルクレメント高松（香川県高松市浜ノ町）

午後 2 時 30 分より開催　参加者：懇談会 57

名（内 CFC より 10 名）、懇親会 57 名（内

CFC より10 名）

※文中 CFCメンバーは敬称略

CFCだよりCFCだより

講演中の石川理事長



ベーラー用古紙結束線

古 紙 結 び
株式会社　林　商　店
TE L０５２（３５２）０８８４
FAX０５２（３５３）０８８８

コ　 　   シ　      ムス　     ビ

渡辺式大型高速古紙梱包機

渡辺鉄工株式会社
本社及工場 〒839-0841 福岡県久留米市御井旗崎二丁目25番25号
  T E L〈 0 9 4 2 〉4 3 − 9 1 1 1 ㈹
東京営業所 〒333-0823 川 口 市 大 字 石 神 6 9 5
  T E L〈 0 4 8 〉2 9 0 − 4 8 5 1
大阪営業所 〒570-0016 守 口 市 大 日 東 町 2 7 − 7
  T E L〈 0 6 〉6 9 0 2 − 2 3 3 8
名古屋営業所 〒452-0801 名 古 屋 市 西 区 清 里 町 1 3 0 番 地
  T E L〈 0 5 2 〉5 0 5 − 0 4 1 1

* ガソリンのみ６社の提出データにて算出しております。

市　中　相　場
令和元年12 月１日現在

ナマシ番線 ヤード着　（1kg） 108 円〜113 円

（10 番） 平均価格　110.0 円 気 配 →

軽　　　油 店　　頭　（1ℓ） 113 円〜124 円

平均価格　116.2 円 気 配 

ガ ソ リ ン 店　　頭　（1ℓ） 133 円〜139 円

平均価格　135.8 円 気 配 
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＜懇談会概要＞午後 2 時 30 分〜

１　開会の辞　

　四国紙志乃会会長　小池正照 様

２　各地区市況報告

　CFC 報告者　岩瀬祥人

３　各地区輸出状況及び取り組み

　CFC 報告者　早川丈晴

４　その他議題

　CFC 報告者　水谷浩輝

　＊逆有償について

５　閉会の辞

　四国紙志乃会　松本伸幸 様

＜講演会＞午後 4 時 30 分〜

　㈱ Work Vision による東芝製「リサイクル

システム SaaS 版 PR」

＜懇親会概要＞午後 6 時 00 分〜

１　歓迎挨拶

　四国製紙原料商工組合

　副理事長　八田憲明 様

２　乾杯

　四国製紙原料商工組合

　理事長　藤田　實 様

３　歓談

４　各地区代表挨拶

　CFC より水谷浩輝会長があいさつ

４　中締め

　九州製紙原料直納商工組合

　九州紙藍会会長　寺松雄次 様

西三河支部会
日時 / 場所：11 月 20 日正午〜/ 木曽路岡崎

店（岡崎市柿田町）　参加者：10 名　議題：

市況について

支部会だより支部会だより

挨拶をしている CFC 水谷会長

　　　マイクを手に発表中の早川丈晴 （㈱宮崎）

手前が永井雅大 （永井産業㈱）、 向こうが順に稲田

大輔 ・小野裕典 （㈱石川マテリアル）



古 紙 圧 縮 梱 包 機

50 年の実績と経験

〒134-0091  東京都江戸川区船堀2-23-21
〒444-0937

TEL〈03〉3689−0303 TE L〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 2 ㈹FAX〈03〉3689−0318

FAX〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 3h t t p : / / w w w. s h o w a - p r e s s . c o . j p
E-mail:takumi-cv@leaf.ocn.ne.jp東京・大阪・名古屋・福岡・三島・浦安・八街・徳山

TKM

各種コンベヤ・省力機械の創造をします

愛知県岡崎市島坂町字川田５番地３

6 商 工 組 合 だ よ り （第 479 号）令和 元 年12 月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

在庫量推移表在庫量推移表 （令和元年11月）（令和元年11月）

���������������������������� �

��������������������

���

������������

���

�������

���

����

����

� � �

���������������������������������������������������������������������

���������������������������������������������������������������������

��������������������������������������������������������������������������������

������������������������������������������������������������������ � �

����������������������������������������������������������������������������������

��������������������������������� � �

��������������������������� � �

���������������������

� �

� � � ������������������

���

������������

���

�������

���

����

�������������������������������
��� �

������������������������������������������������������������������������

��������������������������
����

�����������������������������������������������������������������

��������������������������
����

������������������������������������������������������������������������������

������������������������������������������������������������������� � �

��������������������������
�� �

������������������������������������������������������������������������������

��������������������������������� � �

��������������������������� � �

�������������������������������� �
� � � ������������������������������������������������������������������������������

�������������������������������� � �


